

Nachruf auf Univ.-Prof. Dr. med. Dipl.-Ing. Stefan Golaszewski:



NACHRUF von Univ.-Prof. Dr. med. Mag. Eugen Trinka, FRCP, Vorstand der Universitätsklinik für Neurologie an der Christian-Doppler-Klinik in Salzburg:

Univ.-Prof. Dr. med. Dipl.-Ing. Stefan Golaszewski ist am 7. November 2020 im 56. Lebensjahr völlig unerwartet verstorben.

Der Aufbau der wissenschaftlichen Arbeitsgruppe Neurorehabilitation an der Universitätsklinik für Neurologie der Christian-Doppler-Klinik Salzburg ist ganz wesentlich durch ihn geprägt worden. Nach dem Tod von Univ.-Prof. Dr. med. Dr. h.c. mult. Franz Gerstenbrand bekam Prof. Golaszewski die Leitung des Karl Landsteiner Instituts für Neurorehabilitation und Raumfahrt-Neurologie übertragen.

Wissenschaftliche Schwerpunkte waren für ihn die Hirnfunktionsdiagnostik von Patientinnen und Patienten mit schweren chronischen Hirnschädigungen, deren Bewusstseiszustand klinisch-neurologisch nicht eindeutig zugeordnet werden kann, die Erforschung des „Bedrest-Syndroms“, die Entwicklung von Stimulationsmethoden in der Neurorehabilitation sowie die Neurorehabilitation nach Querschnittslähmung.

Der Mensch Stefan Golaszewski war voller Leidenschaft und Emotion. Er hat sein Herzblut und sein Leben der Neurorehabilitation gewidmet, um Menschen - seinen geliebten Patientinnen und Patienten – helfen zu können und ist von allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in höchsten Maße geschätzt worden. Die unendliche Freude, die er an der ärztlichen und an der wissenschaftlichen Tätigkeit gehabt hat, war geradezu ansteckend für viele Kolleginnen und Kollegen.